

# ¿EN VERDAD MÁS SALUDABLE Y SOLIDARIO?

A propósito de un reciente libro del  
Banco Mundial

Víctor Zamora



Para este artículo, he decidido parafrasear el título elegido para un muy publicitado libro<sup>1</sup> presentado por el Banco Mundial (BM) a inicios del 2006 y cuyo editor es Daniel Cotlear<sup>2</sup>. El título del capítulo cuatro de esta publicación es aún más provocador: «Políticas pro pobre en el sector público de salud del Perú», cuya autoría pertenece a Rony Lenz y Betty Alvarado. El texto aludido propone una agenda. La pregunta relevante es si ésta conduce o no a la construcción de un país más saludable y solidario con los más pobres. Desde mi punto de vista —por lo menos, en el capítulo dedicado a la salud—, fracasa en el intento por dos razones fundamentales: 1) no dialoga con la sociedad peruana y, por tanto, no incorpora los avances que ésta ha producido a su interior en relación con la construcción de una agenda concertada para el sector salud, y 2)

<sup>1</sup> World Bank, *A New Social Contract, an Agenda for Improving Education, Health, and the Social Safety Net in Peru*, Washington DC, 2006.

<sup>2</sup> Quiero agradecer al Banco Mundial por la gentil invitación que me hizo para comentar esta publicación. Este artículo es la versión corregida y aumentada de los comentarios realizados el 25 de enero del 2006, fecha de la presentación oficial.